

>>> Pour connaître les dossiers suivis par les attachées de presse cliquer [ici](#)



Clé : transformer l'essai avec le Stade Toulousain Initiation à la pratique du rugby



©Mairie de Toulouse

80 enfants issus de quatre Clé (2 maternels : Molière et Jolimont et 2 élémentaires : Musset et Dortis) participent depuis le début du mois de mai, le midi et le soir, au Parcours Educatif Périscolaire (PEPS) "Jouer nous fera toujours grandir !". RDV pour le final le 23 juin avec Emile Ntamack.

Après 6 semaines de parcours en partenariat avec le Stade Toulousain, les enfants terminent en beauté au Stade Ernest Wallon, le 23 juin entre 14h et 16h, en présence d' Emile Ntamack, de Laurence Arribagé, Adjointe au Maire en charge des sports, de Marion Lalane de Laubadère, Adjointe au Maire en charge de l'éducation, des animateurs et de leurs parents. Ils participeront à un mini-tournoi ludique puis à un

goûter, ils auront également le droit à une séance de dédicace avec Emile Ntamack.

Ce projet expérimental mené dans le cadre des PEPS a été élaboré avec le Stade Toulousain et il a pour objectif la pratique multi-sports : la découverte de la balle ovale, le principe d'approche autour des notions d'habileté, de motricité, de lutte au rugby et le respect de l'égalité filles et garçons.

Des formateurs stagiaires issus du centre de formation d'entraîneurs du club de rugby ont accompagné et formé les animateurs de la mairie pour animer les séances des 4 CLAE qui ont bénéficié de cette opération.

Contacts Presse

Julie Barbier-Cassan
Responsable des relations presse
05 61 22 21 47

Stéphanie Arnaud
Attachée de presse
05 62 27 62 81 //
06 88 56 23 99

Aline Degert-Maugard
Attachée de presse
05 67 73 88 41 //
07 86 52 56 53

Isabelle Deroche
Attachée de presse
05 61 22 39 95

espacepresse.toulouse.fr

Suivez toutes les informations du service de presse sur Twitter
[@PresseToulouse](https://twitter.com/PresseToulouse)



Culture

Derniers spectacles au Capitole : on réserve vite !

Après une fermeture inédite, toutes les équipes du Capitole - Théâtre, Orchestre et Ballet – se sont mobilisées pour offrir au public une magnifique fin de saison.

Et plus encore, du **6 au 21 juillet**, "Nuits d'été" proposera une douzaine de manifestations : des concerts, des récitals, des solistes, le Chœur, l'Orchestre, le Ballet... du jazz et de la musique sud-américaine, un ciné-concert, deux projections d'opéra !

Avant cette invitation à passer de belles nuits d'été au Capitole, un aperçu de toutes les propositions :

- Le Ballet du Capitole fait son cirque à la Halle aux grains dans une nouvelle production : rendez-vous avec Les Saltimbaques !

Fasciné par la « Famille de saltimbanques » de Picasso, le chorégraphe Kader Belarbi a

créé un ballet à partir de cette toile de la « période rose ».

Et la configuration du grand espace circulaire de la Halle aux grains s'y prête bien, invitant sur la piste où les numéros des saltimbanques se dessinent parfois dans des actions simultanées. Virevoltant ?

>> "Les Saltimbanques : du 24 au 27 juin à la Halle aux grains."

• Le Théâtre du Capitole présente sa nouvelle production, Elektra, un véritable précipité de modernité musicale et de violence archaïque.

L'histoire ? Electre attend le retour de son frère Oreste, exilé enfant, pour venger l'assassinat de leur père Agamemnon par leur mère et son amant.

Ce premier opéra de Strauss et Hofmannsthal réunit une distribution éblouissante dans une mise en scène signée de l'exceptionnel Michel Fau et avec des costumes du couturier Christian Lacroix notamment.

>> "Elektra" : du 25 juin au 4 juillet au Théâtre du Capitole

>> Réservations pour Les Saltimbanques, Elektra et Nuits d'été au Capitole : www.theatreducapitole.fr - 05 61 63 13 13

• Place ensuite à un concert exceptionnel de l'Orchestre national du Capitole : privé de son public pendant plusieurs mois, l'orchestre a souhaité lui proposer une soirée supplémentaire, le samedi 10 juillet, avec deux magnifiques artistes : le chef Thomas Guggeis, formé par Daniel Barenboïm, qui a fait ses débuts au Capitole cette saison revient pour ce concert exceptionnel. Il y aura à ses côtés le violoniste Renaud Capuçon.

>> Réservations pour le concert exceptionnel du 10 juillet : www.onct.toulouse.fr - 05 61 63 13 13

Le Marathon des mots du 22 juin au 4 juillet

Après les musiques de Rio loco, paroles et ... musique avec le Marathon des mots qui débute le 22 juin à Toulouse et dans sa métropole !

Cette 17e édition est celle du plaisir incarné de la rencontre du public et des artistes, dans 22 communes de Toulouse et sa Métropole.

À cette occasion, le Marathon des mots fera sa pop révolution, s'emparant de la pop culture et des cultures urbaines pour une édition qui réunira une centaine d'écrivains et d'artistes et durera exceptionnellement une dizaine de jours. Une édition vivante, curieuse et colorée, dédiée à la pop culture, doublée d'un voyage dans une Californie rêvée et d'un grand marathon des idées, intitulé « Et maintenant ? » est annoncée.

À l'habitude, le festival offrira plus de 175 rendez-vous littéraires et musicaux, programmés dans 44 villes de la métropole toulousaine et de la région.

Science-fiction, fantasy, polar, BD, séries, sports, danse, musique, cultures urbaines, le livre vibrera au diapason des grandes révolutions culturelles, politiques et sociales de ces 50 dernières années – des feux encore vifs de la contre-culture californienne à l'extraordinaire vitalité des cultures pop d'aujourd'hui...

Si les écrivains étrangers (Emma Cline, Tommy Orange, Imbolo Mbue, Camila Sosa Villada, Will Self, Charles Yu) ne seront présents qu'à travers des entretiens vidéo diffusés en préambule à la lecture de leur dernier roman par des comédiens, le festival accueillera notamment les écrivains Tash Aw, Aurélien Bellanger, Thomas Chatterton Williams, Alain Damasio, Fatima Daas, Victor Dixen, Maylis de Kerangal, Ivan Jablonka, Lola Lafon, Édouard Louis, Alain Mabanckou, Laurent Mauvignier et Marie NDiaye, figure centrale de cette édition où lui sera remis le prestigieux prix Marguerite Yourcenar.

Des artistes comme Ariane Ascaride, Jane Birkin, Clotilde Courau, Julie Depardieu, Oxmo Puccino, Olivia Ruiz et le photographe Jean-Marie Périer seront également au rendez-vous...

>> Toute la programmation et la billetterie sur <https://www.lemarathondesmots.com>

Parlez-moi d'amour : projection jeudi 24 juin à 21h

La Galerie Le Château d'Eau, l'Espace Saint-Cyprien et le Centre Culturel Bellegarde, trois lieux culturels municipaux, avaient lancé en début d'année l'appel à projets Parlez-moi d'amour dans le cadre d'Une Saison Photo à Toulouse. Photographes, artistes, collectifs, étudiants étaient ainsi invités à parler d'amour à travers des séries de 8 à 15 photographies.

Ce jeudi 24 juin, les œuvres sélectionnées seront présentées en projections publiques dans la cour du Centre culturel Bellegarde.

>> RV 17 rue de Bellegarde, 31000 Toulouse – métro stations Jeanne d'Arc ou Capitole // vélo stations 14, 16, 33

Quartiers prioritaires - Contrat de ville

Agenda de la semaine

Izards/Trois Cocus – Mercredi 23 Juin – Dictée des Izards

L'association Izards Attitude organise sa dictée annuelle du quartier, Place Micoulaud.

>> Organisé par l'association « Izards Attitude»

>> L'évènement doit se dérouler en extérieur et peut donc être annulé en cas d'intempéries.

Bagatelle – Vendredi 25 Juin – à 18h30 « Cabaret cirque, cirque et plus »

Le Centre Social Henri Desbals propose de rencontrer au Petit Bois de Bagatelle la famille Goldini, réunissant les étoiles rouges du cirque français, autour de leur numéro "Marvelous Mambo".

>> Organisé par le Centre Social Henri Desbals

Diversités

14e Festival de films LGBTQI+ Des Images Aux Mots

Le festival Des Images aux Mots en est à sa 14e édition et se déroulera **du 18 au 27 juin**. Il a pour but de diffuser des films à thématique LGBTI+ qui n'ont pas encore eu leur chance dans les grands circuits de distribution.

Les films sélectionnés sont pour la plupart inédits en France : longs et courts métrages et documentaires du monde entier, mais également la mémoire du cinéma.

Le festival ouvrira le 18 juin au Gaumont Wilson à 20h30, avec le film À nos enfants de Maria de Medeiros. Il se clôturera le lundi 28 juin à 20h avec le film Tomber pour Ali en présence du réalisateur Romas Zabarauska. La remise des prix se fera le dimanche 4 juillet au cabaret Kalinka à 18h.

>> [Télécharger le programme au format pdf](#)

Les rendez-vous de l'Espace Diversités - Laïcité

Littérature orale du peuple Ekang, dépositaire de la connaissance, de la sagesse et de la philosophie - Projection / Débat - Vendredi 18 juin de 17h à 22h - Dans le cadre du mois des diversités culturelles

Au programme :

- 17h - 19h30 : Projection du film « Qu'est-ce qu'on a fait au Bon Dieu ? » de Philippe de Chauveron, suivie d'un échange sur le thème "Diversité et citoyenneté, enjeu du vivre ensemble"

-20h - 22h : Conférence musicale et débat avec Lord Ekomy Ndong, intellectuel et artiste hip-hop gabonais

>> Organisé par Toulouse Diversités – Conseil toulousain des résidents étrangers et l'association AFRICLAP

>> [En savoir plus](#)

"So pretty" - Ciné / Discussion - Samedi 19 juin à 14h30

Dans le cadre du festival Des Images Aux Mots (DIAM) qui se déroule du 18 juin au 27 juin à Toulouse

Projection de "So pretty" de Jessie Jeffrey Dunn Rovinelli, suivie d'une discussion sur la transidentité avec l'association Clar-T.

Synopsis du film : "L'artiste transgenre Tonia, son compagnon Franz et leurs amis tentent de créer un espace où l'art, la politique, l'amour, le sexe et la vie se marient harmonieusement, jusqu'à ce qu'ils se heurtent à la dure réalité d'un monde répressif".

>> Etats-Unis 2018 82 mn VOST Documentaire-Fiction en compétition.

>> Organisé par l'association DIAM, en partenariat avec l'association Clar-T.

>> [En savoir plus](#)

Métissages religieux et production de la diversité - Conférence / débat -

Samedi 19 juin à 18h30

Dans le cadre du mois des diversités culturelles

Pratiques religieuses, recomposition religieuse, place de la religion dans un environnement séculier, etc... Autant de questions et d'interrogations qui se font jour à l'heure des métissages religieux dans nos sociétés ouvertes. Pour en répondre, les organisateurs invitent le public à une conférence du professeur en anthropologie Abderrahmane Moussaoui.

>> Organisé par Toulouse Diversités – Conseil toulousain des résidents étrangers et l'association Les Ami-e-s d'Averroès.

-> **Protocole sanitaire à l'Espace Diversités Laïcité**

Afin de lutter contre la propagation de la Covid-19, pour tous les évènements organisés à l'auditorium (jauge maximale de 93 places à compter du 9 juin), il est demandé de respecter les mesures sanitaires suivantes :

- se présenter 15 minutes avant le début de la manifestation
- port du masque obligatoire (y compris dans les salles de réunion, auditorium et Centre LGBT)

Espace Diversités Laïcité : 38 rue d'Aubuisson, 31000 Toulouse - Téléphone : 05 81 91 79 60 - Accès : Métro ligne A et B station Jean-Jaurès / Métro ligne B station François-Verdier - [Suivre l'Espace diversités laïcité sur le site](#)

Infos pratiques

Circulation et stationnement - Fête de la musique

Pour permettre, dans de bonnes conditions de sécurité et d'ordre publics, le déroulement de la Fête de la musique, la circulation et le stationnement des véhicules seront réglementés du 21 juin (19h) au 22 juin (4h).

>> Pour en savoir plus [télécharger l'arrêté](#)

Plan de circulation Grand Matabiau, avenue de Lyon

Dans le cadre du projet d'aménagement Grand Matabiau, une nouvelle phase de travaux de démolition a débuté avenue de Lyon depuis le 1er mars 2021 pour une durée de 4 mois. Elle concerne les immeubles situés du 5 au 9, et du 12 au 16 de l'avenue.

Les accès riverains et piétons seront maintenus. La piste cyclable sera partiellement interrompue à proximité des chantiers. Des hommes-traffic réguleront la circulation aux accès des chantiers. Le stationnement sera interdit du 12 au 16 avenue de Lyon. La signalétique informera les automobilistes, cyclistes et piétons.

>> Plus d'informations [ici](#)

Plan de circulation 3^e ligne de métro

Dans le cadre des études d'avant-projet pour la 3^e ligne de métro, Tisséo Ingénierie a lancé une campagne de reconnaissances géotechniques, afin de disposer d'informations précises sur la nature du sous-sol : il s'agit d'extraire des échantillons de terre, appelés des « carottes » par des forages d'une cinquantaine de mètres de profondeur. De même, des travaux préalables de repérage, de déplacement ou de renforcement de réseaux situés en sous-sol sont nécessaires à proximité des futurs ouvrages de la 3^e ligne.

Le secteur concerné est la Gare de Colomiers : place de la Gare et avenue George Sand à compter du 22 mars pour une durée prévisionnelle de 4 mois.

Les secteurs suivants seront concernés :

- secteur Marengo, rue de Périole, à compter du 6 avril et jusqu'à la fin de l'été 2021
- secteur Bonnefoy, rue du Faubourg Bonnefoy, à compter du 25 mai, pour une durée prévisionnelle de 5 mois.

Les interventions sous chaussée nécessiteront la mise en place d'une seule file de



circulation, sens rentrant vers la ville, et la déviation du Linéo 9 par l'avenue de Lavour, avec un accès au centre-ville par Marengo et les allées Jean Jaurès. La ligne de bus 39 est maintenue moyennant une déviation dans un sens, et sera renforcée par une navette chantier dédiée entre Jeanne d'Arc et les Hauts de Bonnefoy.

Une question liée aux déplacements des réseaux ?

Le médiateur Michel Cicuto est joignable au 06 99 84 27 26 de 8h30 à 17h30, au 05 61 14 48 50 ou par mail : michel.cicuto@tisseo-ingenierie.fr.

Une question liée aux travaux de forage ?

La médiatrice Lise Siret est joignable au 07 61 65 41 62 de 8h30 à 17h30, au 05 61 14 48 50 ou par mail : lise.siret@tisseo-ingenierie.fr.

Pour toute urgence, en dehors de ces horaires, le n° d'appel gratuit suivant est mis à disposition : 0 800 744 331

Les interventions nécessiteront parfois le blocage d'une rue : un système de circulation alternée ou de priorité sera alors mis en place ainsi que des itinéraires de déviations le cas échéant. Les accès riverains seront maintenus pendant la durée des opérations.

>> Plus d'infos, [cliquer ici](#)

Circulation rue du Pont Guilheméry

Toulouse Métropole continue à travailler pour le cadre de vie en entretenant les voies et en aménageant l'espace public au bénéfice de tous ses habitants. A ce titre, Toulouse Métropole accompagne les projets privés dans leur réalisation afin d'améliorer le bâti au sein de la Métropole mais aussi et surtout afin de mieux organiser ces réalisations dans le but de minimiser les gênes engendrées.

Dans le cadre de la réalisation de constructions au n°3 de la rue du Pont Guilheméry, des travaux débiteront fin avril pour une durée de 14 mois. Une voie de circulation et le trottoir impair seront occupés pendant la durée du chantier, particulièrement pendant la phase de gros oeuvre. L'accès aux riverains sera maintenu, dans les meilleures conditions possibles.

Comme pour tout chantier, des gênes momentanées pourront néanmoins se produire (bruit, poussière). Tout sera mis en œuvre avec les entreprises pour les minimiser.

Les entreprises respectent l'ensemble des mesures sanitaires définies par les pouvoirs publics, en accord avec les organismes fédérateurs du secteur du bâtiment et des travaux publics.

Projet Grand Matabiau - quais d'Oc

Dans le cadre du projet Grand Matabiau - quais d'Oc, une nouvelle phase de travaux de démolition a débuté avenue de Lyon. Elle concerne les immeubles situés au 19, 21 et 23 de l'avenue, et durera jusqu'au 29 juillet 2021. Les chantiers auront lieu en journée et les accès riverains seront maintenus. La rue du Maroc sera fermée à partir du 5 juillet et l'arrêt de bus déplacé sous le pont Raynal.

>> [Pour retrouver les infos chantier](#)

La lettre d'information du site toulouse.fr est éditée par la mairie de Toulouse. L'utilisation de tout contenu (image, média ou texte) est soumise à autorisation. Les contenus de la lettre d'information de toulouse.fr sont donnés à titre informatif, et n'engagent en aucun cas la responsabilité de la mairie de Toulouse. Directeur de la publication : Jean-Luc Moudenc. Conception/rédaction : service de presse, mairie de Toulouse.
Pour vous désinscrire de la lettre d'information "Infos presse", [cliquez ici](#)